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Per le riforme e per ri 

MKUAIA Dl METALLURGY 
IN SCIOPERO NEL NAPOLETANO 
I consigli di fabbrica protagonist] del movimento - Le esperienze delPItalsider, 
Aerf er e di altre f abbriche - La lotta interessa le aziende della zona di Pomigliano 

Dal nostro inviato 
NAPOLI, 14. 

I metalmeccanici della zona 
di Pomigliano scenderanno in 
sciopero domani 15 gennaio per 
dare una prima ferma rlspo-
sta ali'attacco antisindacale 
portato avanti In quest! glor-
ni dal padronato e da una 
parte delle forze governative 
e per accentuare. con una 
battaglia generale. l'iniziativa 
aziendale gia in atto per le 
qualifiche, 1 cottlmi. gli ora-
ri di lavoro, gli ambienti, il 
miglioramento delle retribuzio-
ni. La decisione. maturata nel-
le aziende attraverso una se-
rie di assemblee, e stata ra-
tificata ierl sera, al termine 
dl un approfondlto dibattlto, 
daU'assemblea del Consigli di 
fabbrica della zona, divenutl 
protagonist! important! della 
azione e della lotta sindacale 
anche nella capitale del Mezzo-
giorno. I Consigli di fabbrica, 
per la verita, non sono alia lo-
ro prima esperienza, neppure 
in una situazione politico-sin* 
dacale complessa come quella 
napoletana. Anche qui, infat-
ti, quest! nuovi organism!, ve-
re e proprie strutture por-
tanti del sindacato, sono natl 
nelle fabbriche durante lo 
scontro contrattuale dell'au-
tunno '69. E', infatti nel vivo 
di quella lotta che comincia 
a farsl avanti fra i lavora-
tori l'esigenza di una ristrub-
turazione degli organlsmi tra-
dizlonali di fabbrica. 

La particolare nature del 
movimento sindacale meridlo-
nale e napoletano non ave-
va consentito, agli inizi, altre 
scelte all'infuori di una costru-
zione del tessuto organlzzati-
vo attuata nelle fabbriche se-
condo un modello precostltui-
to all'esterno. Ma la crescita 
della combattivita e della co-
scienza sindacale e di classe 
aveva spinto i lavoratori non 
piii soltanto a seguire le in* 
dicazioni degli organ! diretti-
vi, bensl a partecipare ess! 
atessi in prima persona alle 
scelte e alle decision!, a di-
ventart cloe artefici della po-
litica del sindacato. 

Con 1 delegati di repar-
to, con i Consigli di fab
brica, con le assemblee nelle 
aziende, con l'entrata effettiva 
del sindacato nei luoghi di la
voro si svlluppa a Napoli, nel 
vivo della battaglia d'autunno, 
un rapporto diretto fra 1 la
voratori e le loro organizza-
zioni. Questo awiene all'Ital-
sider di Bagnoll, all'Alfa Ro
meo, all'Aerfer, alia SEBN 
(riparazioni navali) e nelle 
altre grandl aziende napole-
tane. A contratto firmato, 
quando si tratta di decidere 
sulla costituzione degli orga
nism! sindacali di azlenda, 1 
lavoratori sono gia in grado 
di superare l'impostazione tra-
dizdonale della rappresentan-
za per sigle (cloe per diver
se orgaruzzazionl sindacali), 
e spingono perche 1 delega
ti di reparto vengano eletti 
a prescindere dalle tesse-
re sindacali. Nelle fabbriche 
si awerte l'esigenza di crea-
re organisml permanent! dl 
rappresentanza del lavoratori 
in collegamento con le orga-
nizzazioni sindacali. 

Naturalmente, questo prooes-
•o matura attraverso varie 
difficolta. VI e chi teme che 
con la elezione dlretta del 
delegati, senza tener conto 
delle sigle dei vari sindacati, 
alcune organizzazioni possono 
essere estroroesse. Qualcuno 
osserva che l'introduzione di 
una sorta di a regime assem-
bleare* nelle fabbriche pub 
costituire nient'altro che una 
fuga In avanti, anche In coo-
siderazione del fatto che a 
Napoli alcunl sia pur ristretti 
nuclei opera! appaiono in-
fluenzati da gruppl estremi-
stici antisindacali. 

La discussione su queste 
questloni, su quest! pericoli 
spesso reali, Impegna a lungo 
1 lavoratori e i sindacati. Alia 
fine. In un convegno del di-
rettivl del tre sindacati me
talmeccanici e dei rappresen-
tanti delle aziende si decide 
di operare una svolta, acco-
gliendo la spinta unitaria dei 
lavoratori e l'esigenza di apri-
re la via alia costruzione del 
nuovo sindacato unitario e di 
classe che abbia la sua forza 
• la sua sostanza in stru-
menti unitari dl fabbrica 1 
quail siano llnsierae dei de
legati di reparto eletti con 
scheda bianca e voto segreto 
(senza designazioni precosti-
tuite e senza distinzionl di 
•igle). 

E' cosl che nascono 1 Con
sigli di fabbrica. Certo si tie-
re conto della particolarita 
delle singole aziende. Si lavo-
ra in modo che i quadri sin
dacali di fabbrica, 1 quali fcan-
no diretto bene le Commis
sion! interne e le sezionl sin-
daoali, non vengano accanto-
nati ma continuino a dare il 
meglio della loro opera. Si 
costituiscono cosl 1 Consigli 
anche con la presenza dl que
st! dirigentl. Si assicura in 
tal modo la contlnuita tra 
il vecchio e il nuovo senza 
fratture troppo gravl e si va 
avanti. Per questo 1 Consigli 
di fabbrica si mettono rap!-
damente in grado di assume-
re la guida del movimento 
rivendicativo nelle aziende. 

AUltalslder di Bagnoll, quan
do si trattera dl appllcare II 
contratto conquistato In au-
tunno, aara proprio il Consi
gns dl fabbrica a dlrlgere la 
azione insleme col sindacato. 
E" cosl che nella plu gran-
de fabbrica napoletana si giun-

£ ad ottenere la rlduzione 
11'OTW.C, siii assunzione dl 

circa mille nuovi lavoratori, 
alia contrattazione degli or-
ganicl di squadra, alia mo-
difica d! alcunl impiantl, alia 
determinazione delle pause sul 
lavoro e inline alia abolizio-
ne delle «paghe dl classe» 
e alia lntroduzione di una 
classificazione unica fra ope-
ral e lmpiegatl. 

In questa fase della lotta 
comune a tutto 11 gruppo Ital-
sider il Consiglio di fabbrica 
di Bagnoll fa la sua parte 
come strumento diretto del 
sindacato, non solo nel gui-
dare l'azione giorno per gior-
no ma anche nell'elaborare 
la strategia d'attacco e la li
nes del movimento. Si tratta 
di una esperienza preztosa, 
come rllevano oggl concorde-
mente operal e dlrlgenti sin
dacali, anche perche consente 
a tutti 1 lavoratori di com-
prendere come il Consiglio dl 
fabbrica non possa essere uno 
strumento a se stante o per-
fino contestativo del sindaca
to (come qualche esponente 
delle frangle estreme preten-
de), ma deve essere esso 
stesso la struttura essenziale 
e fondamentale del sindacato 
e del processo unitario. Sono 

L'URSS fornira 

cellulosa all'ltalia 
MOSCA. 14 

L'Unione Sovietica fornira al
l'ltalia, entro quest'anno. 15.000 
tonnellate di cellulosa che sara 
prodotta da alcune aziende del-
l'isola di Sakalin (Estremo 0-
riente) che gia forniscono In
dia. Giappone, Cuba. RDV e 
altri paesi. 

proprio 1 delegati di reparto, 
sono 1 consigner! dl fabbrica 
a caplre questa realta nel mo-
memo stesso in cut l'azione 
contro le «paghe dl classe» 
si svlluppa. Se pub essere 
qulndl vero che, almeno nel
la mente di alcunl, il Const*' 
gllo dl fabbrica dell'Italslder 
dl Bagnoll era stato conceplto 
come strumento di condlzlo-
namento del sindacato, e cer
to che nel corso della batta
glia il Consiglio diventa con-
sapevolmente la struttura dl 
base del sindacato. Questo e 
il salto di qualita che 11 Con
siglio compie con l'appoggio 
cosciente dei lavoratori, chla-
mando fra Taltro a far parte 
del suo Esecutlvo i dirigentl 
delle sezloni sindacali azlen-
dall. 

Se oggi pertanto gli sclo-
peri vengono decisi insleme, 
dopo la consultazione dei la
voratori, dai sindacati e dal 
Consigli di fabbrica, e perche 
il faticoso processo di matu-
razlone della coscienza sinda
cale e dl classe e venuto 
avanti, superando contrast! e 
differenze di orientamento che 
potevano anche apparire perl-
colose. In altre parole, l'aver 
applicato senza timori i prin-
cipi della democrazia sindaca
le e stato difficile ma ha 
prodotto effetti largamente 
positivl. Cosl, grazie alia pre
senza del Consigli e al loro 
collegamento continuo col sin
dacato nel quadro di un pro
cesso voluto e favor! to dallo 
stesso sindacato, il movimen
to rivendicativo a Napoli e piii 
forte e i lavoratori sono piii 
coscienti del loro ruolo deci-
sivo anche come combattenti 
per quella politica di riforme 
che e alia base dell'iniziativa 
unitaria di tutto il movimento. 

Sirio Sebastianelli 

Pozzuoli in lotta La cilladlna campana e 
scesa nuovamente Ierl in 

piazza per lo sciopero generale clttadino contro il decadimen-
to economtco e soclale a culil governo I'ha condannata. Un 
grande corteo, di cut la foto che pubbllchlamo mostra un 
aspetlo, ha attraversato le vie ciftadlne. Hanno preso parte 
al corteo opera! della Sofer, Sumbeam, Pirelli, Icom, Olivetti, 
pescatori, portuali, student! e centlnaia di sfrattati dai rlonl 
rest inabitabill In seguito ai movimenti di bradlsismo dell'an-
no scorso. Sono rlmasti chfusi ! negozl, gli ufficl e I mercati. 

Per rivendicare la pubblicizzazione del settore 

Ferme per 24 ore in tutta Italia 
le attivita nei centri portuali 

La giornata di lotta di oggi indetta unitariamente dai sindacati — Una maggiore partecipazione 
alia vita democratica delle Compagnie e migiiori condizioni di lavoro tra le rivendicazioni 

Dalla commissione parlamenfare d'indagine 

Richiesto al governo 
il potenziamento 

delle miniere sarde 
Continuano Ve manifestazioni contro lo sman-
tellamento delle attivita - I sindacati ribadi-
scono a Piccoli le rivendicazioni di fondo 

Dalla nostra redaxiooe 
CAGLIARI, 14 

c La situazione economica e 
soclale delle zone minerarie 
sarde e veramente dramma-
tlca, puo degenerare e avere 
ripercussioni sulla sicurezza 
pubblica»: cosl affermano ! 
deputati e i senator! della 
commissione parlamentare 
che conduce rinchiesta in Sar-
degna in un telegramma in-
dirizzato al presidente del 
Consiglio, on. Colombo, e al 
ministro delle partecipazioni 
statali on. Piccoli. La eom-

Per 48 ore 

Si ostengono 
dal lavoro 

i dipendenti 
della Presidenza 

del Consiglio 
I dipendenti della Presidenza 

del Consiglio dei ministri effet-
tueranno uno sciopero di 48 ore 
che inizjera oggi 15 gennaio, 

Questa prima astensione dal 
lavoro — che prelude ulteriori 
initiative di lotta — viene pro-
clamata dai sindacati operant! 
nella Presidenza del Consiglio 
aderenU a CGIL. CISL. UIL e 
Ehrstat che. nel dame notina, 
indicano in un comunicato i mo-
tivi della decisione nello c stato 
di assoluto disinteresse del go
verno verso setton di vitale im-
portanza al servizio della coilet-
tivita, quali le informanoni. la 
proprieta letterana. artistica e 
sdentifica. la Discoteca di Sta
to nonche tutta una important* 
sfera di attivita culturali» e nel
le cgravi discriminazioni eco-
nomjche eststenti a danno di 
tutti i dipendenti*. 

nusslone d'inchlesta invita «il 
governo a un riesame urgen-
te delle recent! decision! con-
cernentl l'attivita mineraria* 
e sollecita « un programma di 
sviluppo globale e integrato 
dell'attivita dl ricerca, estra-
zione e trasformaxione del 
prodotti del bacini metalllferi 
del Sulds-Iglesiente e del Gu-
spinese ». 

La commissione parlamen
tare d'inchlesta raccomanda, 
infine, che il programma re> 
lativo alio sviluppo dell'indu-
stria mineraria sarda sia ela-
borato in collaborazione tra 
gli organ! dello Stato, della 
Regione e degli entl local!. II 
telegramma a Colombo e Pic
coli reca le firme del vicepre-
sidente della Commissione, 
compagno on. Ignazio Pirastu; 
del deputato comunista ono-
revole Luigl Marras e del de-
mocristiano on. Pitzalls, coor
dinator! del secondo e terzo 
gruppo di lavoro; dei deputa
ti Morgana. Marraccini e De 
Leonardis; dei senator! Giro-
lamo Sotgiu (PCI). Castelluc-
cio (PSD, Emilio Cuccu 
(PSIUP). Pala (DC) Gian-
quinto e Guanti. 

Dopo le imponenti manife
stazioni e 1 compattl scioperl 
di ieri nelle piazze delle cit-
ta e nei cantleri minerari. la 
situazione a Igleslas permane 
tesa. Assemblee operaie si 
svolgono nei comuni dei due 
bacini metalllferi. mentre si 
attende il rientro da Roma dei 
dirigentl regional!, provincial! 
e di categoria della CGIL. 
CISL e UIL. NeU'incontro con 
il ministro delle partecipazio-
nl statali 1 sindacati hanno rl-
badito la loro posizione unita
ria, contestando l'ambiguo im-
pegno assunto da Piccoli dl 
non procedere a licenzlamenti. 

CGIL, CISL e UIL nei docu
ment! ufficiali. e 1 lavoratori 
nel dibattitl pubblici, chiedono 
invece che siano garantitl e 
incrementat! gli attuall livelll 
occupatlvi nell'amblto dl un 
programma di potenziamento 
dell'industrla mineraria. 

I lavoratori del port! si 
asterranno per 24 ore da 
ogni attivita per protestare 
contro l'atteggiamento del mi-
nistero della Marina Mercan
tile che si ostina a rinviare 
la discussione con I sincada-
t! sulla pubblicizzazione del 
settore e la programmazlone 
dello sviluppo portuale. Le ri-
chleste dei sindacati investono 
direttamente la struttura e il 
funzionamento del servud por
tuali e, quindi, la stessa con-
dizione giuridica, s>iciale ed 
economica di tutti 1 lavoratori 
portuali. Oggi indette unitaria
mente dai sindacati si terran-
no assemblee e manifestazio
ni unitarie in tutti 1 centri por
tuali. 

Sono ancora sospesi proble-
mi che investono InteressI vl-
tali per I'intera categoria e 
cioe: la necessita di adegua-
re il codice della navigazio-
ne alle conquiste ottenute con 
lo Statute dei lavoratori; una 
maggiore autonomia degli entl 
dl gestione che consenta dl 
attuare gli accord! intercorsl 
tra sindacati ed entl pubblici; 
l'abolizione degli appaiti delle 
manovre ferroviarie nei portl; 
I'accoglimento delle Istanze di 
partecipazione dl tutti 1 lavo
ratori portuali, permanent! ed 
awentizi, alia vita democrati
ca delle Compagnie; la rifor-
ma delle elezioni degli orga-
ni dirigentl di compagnia; il 
riconoscimento giuridico delle 
Compagnie del ramo indu-
striale. 

A flanco a queste richieste 
si Inseriscono le rivendicazioni 
contenute nella dichiarazione 
programmatica deH'aprile del 
'69 concordate tra ministero e 
sindacati e cloe: contingenza; 
salario garantito; Impiego di 
mezzl meccanici e relativi lm-
pegni per lo addestramanto 
professionale; contrattazione 
degli organici; definizione del
la posizione giuridica dei com-
messi, pesatori, portabagagli 
e categorie similar!; nuova re-
golamentazione dei salari dif-
feriti (gratifica speciale); 
trattamento economico in ca-
so di malattia; prevenzione 
infortuni e malattie professio-
naii; trattamento pension!-
stico. 

Le segreterie nazionall del
la PILP - CGIL, FILP- CISL 
e UILCATBT nol proclamare 
questo primo sciopero nazlo-
nale — e detto in un comuni
cato — hanno voluto manife-
stare II profondo stato di di-
sagio determinate dalla lndlf-
ferenza del governo sulla ne
cessita di un'organica politica 
di sviluppo del porti e di una 
riforma dell'lntero assetto ge-
stlonale. Con questa azione l 
lavoratori intendono Inoltre 
manlfestare la loro protest* 
per l'involuzione che, parten-
do dalla dlchiarata volontA di 
emarginare I sindacati nell'a-
zlone per la riforma del setto
re, si estende anche alia nor-
male politica rivendicatlva. 

La contingenza 
aumenfera 

di due punfi? 
L'Indennita dl contingenza au-

mentera probabilmenfe di dua 
punti dal 1. febbraio per I la
voratori dell'industrla, del com-
mercio, dell'agricoltura e del cre-
dlto. Questa previsione e autoriz-
zata dalle rilevazionl effettuate 
dall'apposita commissione, riuni-
tasi all'lstifufo centrale di stail-
stica. Secondo tali rilevazionl lo 
apposito indice del costo della 
vita, che aveva raggiunto il II-
vello di 165,99 al terming del tri-
mestre precedente, ha foccafo la 
quota di 167 dopo le rilevazionl 
relative al mese di novembre. A 
parere dei component) la com
missione I successivl mesl di di-
cembre e gennaio consentiranno 
di registrare aumenli sufficient! 
a far «scattare» un secondo 
punto - -

Dichiarazione del compagno La Torre 

Nessun alibi 
per bloccare 
i f itti agrari 

II direttivo del gruppo PSI della Camera per 
I'approvazione nel testo approvato dal Senato 

In merito all'ordine del 
giorno approvato dalla dire-
zione del PSI sull'aflltto agra-
rio il compagno La Torre vi-
ceresponsabile della sezione 
agraria del nostro partito ci 
ha rilasciato la seguente di
chiarazione: 

« L'ordine del giorno appro
vato ieri notte dalla Direzio-
ne del PSI che impegna il 
gruppo parlamentare sociali-
sta alia Camera dei deputati 
all'approvazione della legge 
suirAffltto Agrario (gia ap-
provata dal Senato) in manie-
ra da renderla immediata-
mente operante, viene saluta-
to da noi comunisti che ab-
biamo sempre sostenuto que
sta posizione come un gesto 
politico chiariflcatore alia vi-
gilia della ripresa del dibat-
tito parlamentare su questo 
importante strumento legisla-
tivo. 

« Si tratta oggi di liquidare 
una lunga quanto vergogno-
sa tradizione in base alia qua
le tutte le proposte di legge 
di riforma dei patti agrari 
dopo avere girovagato dal-
l'uno all'altro ramo del Par-
lamento. sono state o affossa-
te o svuotate di ogni contenu-
to rinnovatore. 

< Mentre divampa la pole-
mica airinterno del quadri-
partito, sulla compatibility 
delle riforme con le risorse 
finanziarie dello Stato. nessun 
alibi puo essere ricercato per 
bloccare una riforma, come 
questa sui fitti agrari. che non 
costa una lira alio Stato e 
colpisce solo una delle forme 
piii parassitarie di rendita e 
libera, invece. importanti for
ze produttive neoessarie per 
lo sviluppo dell'agricoltura 
italiana. 

< Alia riforma dell'affitto 
agrario dovra fare seguito im-
mediatamente quella della tra-
sformazione dei contratti di 
mezzadria e di colonia. Ed e 
in quella sede che si potran-
no eventualmente introdurre 
quelle modifiche anche alia 
legge sull'affitto che resperien-
za della sua piena applicazio-
ne potra suggerire. 

cL'ampiezza senza preceden-
ti del movimento a cui stanno 
dando vita gli afflttuari. i co
lon i e i mezzadri, gli schie-
ramenti unitari di forze so-
ciali e politiche che nelle pro
vince interessate si stanno 
realizzando. i pronunziamenti 
unitari sempre piu numerosi 
di consigli comunali. provin
cial! e regional! per l'imme-
diata approvazione della leg-
le "nel testo varato dal Se
nato " testimoniano l'interes-
se cresoente per il voto defi-
nitivo che su questa legge, 
nei prossimi giomi. dovra es
sere dato dalla Camera dei 
Deputati >. 

Su questo problema si e pro-
nunciato anche Ton. Frasca 
del direttivo del gruppo del 
PSI alia Camera il quale 
ha affermato fra l'altro che 
cil direttivo ha gia espresso 
il suo parere positivo affinche 
la legge passi nel testo appro
vato dal Senato senza ulterio
ri perdite di tempo. Giusta-
mente la direzione del parti
to ieri ha approvato un docu-
mento in cui si sollecita la 
rapida conclusione dell'iter*. 

<Ci opporremo decjsamente 
— ba concluso il parlamenta
re socialista — a qualsiasi 
tentativo di modificare il te
sto trasmessoci dal Senato. 
da quaisiasi parte politica 
venga *. 

Riprendono stamane 

Le trattative 
per il 

contratto 
dei gommai 

Dalla nostra redazione 
MIL.AN0, 14. 

Anche oggi. per tutto il gior
no. sono continuate le trattati
ve per il rinnovo contrattuale 
dei 60 mila gommai. che si svol
gono presso la sede dell'Asso 
lombarda a Milano. Alia presen 
za dei dirigenti nazionali dei Ire 
sindacati di categoria aderenti 
a CGIL. CISL e UIL e di una 
delegazione composta da centl
naia di lavoratori e rappresen 
tanti delle fabbriche del settore 
e proseguita la discussione sui 
punti qualificanti delle rivendi
cazioni operaie; 

Cio non vuol dire, natural
mente. che il contratto sia or-
mai a due passi; anzi, diffe
renze sostanziali permangono 
fra le richieste e le controffer-
te. mentre altri punti rivendi-
cativi non sono stati ancora af-
frontati con il necessario ap-
profondimento. Inoltre, balza 
alia luce una pericolosa con-
traddizione fra l'atteggiamento 
dei padroni al tavolo delle trat
tative e il comportamento che 
essi (o almeno parte di essi) 
continuano ad assumere nslle 
fabbriche. E' di oggi la notizia 
di una serie di sospensioni alia 
Michelin di Torino e di Cuneo. 
il che. mescolato agli attacchi 
antisindacali della Pirelli e di 
altre fabbriche. non puo indur-
re a facili ottimismi. 

Vediamo ora nel dettaglio. sia 
pure rapidamente. le risposte 
padronali alle richieste operaie. 

ORARIO Dl LAVORO — Ven
gono accettate le 40 ore setti-
manali. tuttavia l'arco tempo-
rale di attuazione e troppo va-
sto. Sulla distribuzione, gli in
dustrial! insistono perche si sta-
bilisca un carattere di «prefe-
renzialita» alia settunana di 
cinque giornj con sabato e do-
menica liberi. mentre la richie 
sta e. sul punto. tassativa. Si-
lenzio sulla richiesta di aboli-
zione del lavoro notturno. 

AMBIENTE Dl LAVORO — Ri-
sposta positiva all'istituzione dei 
registri per l'annotazione delle 
condizioni ambientali e dei li
bretti personali di rischio. Ac-
colta anche la richiesta di de-
signazione di esperti di oarte 
(ingegrteri. medici. ecc.) per i 
necessari accertamenti. in modo 
autonomo. purche si tratti di 
professionisti qualificati ed ap-
partenenti ad enti di diritto 
pubblico. 

QUALIFICHE — D'accordo 
per 1'istituzione della scala uni
ca parametrale e per la formu-
lazione di una declaratoria na-
zionale dei profili professionali. 
anche se vi d ancora insistenza 
per reintrodurre caratteri di di
stinzionl fra operai. impiegati 
e qualificati speciali. 

DIRITTI SINDACALI E Dl 
CONTRATTAZIONE AZIENDALI 
— Riconoscimento pieno della 
sezione sindacale unitaria come 
apente contraMuale per le ma-
terie proprie della contrattazio
ne aziendale. Xe conseeue la 
compTeta accettazrone dell'aboli-
zione della premessa contrattua
le in vigore. Sui deleaati gli in
dustrial! non si sono pronun-
ciati. 

COTTIMO — I rappresentanti 
padronali hanno presentato un 
loro decumento che oontiene 
element! giudicati. in linea di 
massima. fa\"orevolmente. t Ad 
esempio. \iene accettata Visti-
tuzione dei de!c«ati di tabella 
e dei comitati di cottimo. 

L'incontro riprendera questa 
mattina. 

Approvato un documenlo nel corso del convegno nazionale 

Uil: impegno dei socialisti 
per una direzione unitaria 

Al Consiglio generale della CISL dibattifo sulla relazione di Storti 

Sono proseguiti ierl 1 lavo-
ri del Consiglio generale della 
Cisl. Sulla relazione di Storti 
che ha avuto per oggetto le 
prospettive dell"unita sinda
cale si b aperto il dibattlto. 
Le conclusion! di questa tor-
nata del Consiglio sono previ-
ste per oggi. 

Sul significato della rela
zione di Storti il segretario 
confederate Macario ha rila
sciato una dichiarazione af-
fermando che la segreteria 
non Intende imporre frenate 
al processo unitario e che 
certe interpretazionl date alia 
relazione non corrlspondono 
alia realta, Macario ha infine 
affermato che la Cisl si pro
pone di attuare tutte le deci
sion! del Consigli general! dl 
Pirenze. 

Si e invece concluso 11 con
vegno nazionale dei sindaca-
Usti socialisti della Uil con la 
approvazione di una moztone. 

«I socialisti della Uil — ti 
legge nella mozione conclusl-

va che e stata approvato da 
tutti i partecipanti al con
vegno — intendono offrire alia 
Uil e aU'intero movimento 
sindacale, all'infuori di ogni 
posizione di corrente, ma anzi 
in una prospettiva aperta al-
l'incontro ed alia collaborazio
ne al di la degU steccaU di 
parte, un contributo di chia-
rezta di idee, di propositi e 
di proposte in ordine al gra
vl problem! che stanno di 
f ronte al mondo del lavoro ed 
alia societa italiana. 

« Sul piano del processo uni
tario, la serieto e 1'autenticita 
del nostro impegno — prose-
gue la mozione — debbono in-
dure! a non Ignorare le posi-
donl scopertamente negative 
e arretrate venute alia luce, 
da varie parti e con dtversi 
intentl, i contraccolpi subitl, 
nonche 1 pericoli messi in evi-
denza da alcunl del modi In 
cui tale processo si 6 svolto 
negli ultlml mesi». 

n documento dei socialisti 
della TJU afferma infine che 
• per quanto riguarda, i pro-
blemi interni della Uil — 11 
nostro impegno, che ribadia-
mo con fermezza, di raffor* 
zare le strutture deU'organiz-
zazione, di potenziare l'auto-
nomia e la democrazia Inter
na, anche mediante l'allarga-
mento delle incompatibilita, 
di realizzame incisivamente la 
funzione, non pud andare di-
sgiunto dal proposito di supe
rare, possibilmente in sede dl 
Comitate centrale e altrimentl 
mediante un congresso straor-
dinario, quella esasperata lo
gics delle correnta, che si b 
tradotta al livello oonfederale 
e tende a tradursl a tutti I 
livelll In strutture tiiarchiche, 
o, peggio, in duplicazioai dl 
rappresentanze, che di fatto 
paralizzano Torganlzzmzione, 
cristallizzano le posizionl e 
rtschlano di trmsformare il dia-
logo politico in rissa di po-
teren. 

Lettere— 
all9 Unitsc 

I mafiosi in 
veste legale 
Signor dtrettore, 

quanto e stato appurato 
tramtte I'inchiesta di due 
giornalisti toritiesi (un pro-
/essore di una clinica medi
co universitaria sembra ab
bia guadagnato. sommando le 
ore di lezioni tenute in un 
anno, 800.000 tire I'ora) pen-
so sia una delle cose piu n-
provevolt che la storia ita
liana ricordi. Purtroppo una 
simile piaga si estende an
che ad altri enti. Per cui bi-
sognerebbe cercare di « radxo-
grajarlio e smascherare chi 
permette che cib avvenga. 
Fatti del genere si veriflcano 
soprattuto in quegli enti che 
hanno amministrazione auto-
noma: istituti di ricerca 
sdentifica e tecnologtca, cli-
niche ecc. In tali enti i pro-
venti vengono ripartiti ad as-
soluta discrezione dei rispet-
tivi dtrettori. Ragion per cui 
si veriflca che il grosso della 
« torta » viene suddivisa fra 
i cosiddetti baroni: per i 
travet rimangc i rimasu-
gli. E non si pub neppure 
protestare se non si vuole 
subire tante di quelle an-
gherie al punto da costrin-
gerti a dare le dimissiont e 
rimanere disoccupato. 

II vostro giornale, che leg-
go da molto tempo (ed ho 
potuto constatare che non 
teme di rilevare certe verita) 
dovrebbe ~fjettuare una in-
chiesta negli enti summen-
zionaii, a cominciare da Mi
lano: sono certo che verreb-
bero alia luce fattt altrettan-
to clamorosi. Perche sarebbe 
ormai ora che questi « ma
fiosi» la smettessero di in-
tascare (ancorchi sotto una 
certa veste legale) somme 
iperboliche tutt'altro che me-
ritate per le low ridottis-
sime prestazioni. 

Per il motivo sopra accen-
nato, prego di mettere solo le 
iniziali. Distinti saluti. 

F1 T 
(Milano) 

E' Restivo che non 
vuol riconoscere gli 
ex partigiani nei 
corpi di polizia 
Caro direttore, 

Aldo Arata, a nome degli 
ex partigiani che erano nel 
corpo di polizia, ti ha scritto 
una tettera, pubblicata, su 
2'Unita di venerdl 11 dicem-
bre. In essa si solleva, con 
ragione, il problema dell'in-
giusto trattamento riservato 
agli ex partigiani che presta-
rono servizio nella polizia ne
gli annl 1945-1948, senza rice-
vere alcun trattamento previ-
denziale. 

Per doverosa tnformazione, 
dopo quanto scritto da Arata, 
e necessario precisare che il 
problema e stato sollevato piu 
volte dai compagni della com-
missione Interni e della com
missione Difesa della Camera, 
sia a favore degli ex partigia
ni riusciti (pochi purtroppo) 
a restore nei ranghi delle for
ze di polizia, subendo grandi 
sacriftci e superando notevoll 
difficolta e la dura selezione 
tmposta a loro svantaggio, 
sia a favore degli ex parti
giani licenziati o dimessi ne
gli anni 1946-1950. 

Per tutti gli ex partigiani 
assunli nella polizia subito 
dopo la Liberazione per deci
sione del Governo Militare 
Alleato, o hi base ad accordi 
tra il CLN ed i questori o i 
prefetti, il ministero degli In
terni non ha ancora prowedu-
to a rendere valido il periodo 
del servizio prestato quali a-
genti di polizia ausiliaria, ai 
flni della pensione, e, per 
quanti sono tutt'ora in servi
zio, anche ai flni della carrie-
ra del grado, del compvto 
detl'anzianita ai servizio e de
gli scatti di stipendio. 

I deputati comunisti in oc-
casione di un dibattito sui 
problemi della polizia, svolto-
si nella commissione Interni, 
presentarono una serie di pro
poste per la riforma e la de-
mocratizzazione della polizia; 
in un documento, pubblicato 
$u l'Unita nel novembre 1969, 
relativo alio stato giuridico e 
al trattamento economico del
le forze di polizia (respintl 
dal governo e dalla maggio-
ranza) era incluso un punto 
speciflco per il riconoscimen
to dei diritti degli ex parti
giani che avevano prestato ser
vizio nella polizia ausiliaria. 

Ripetutamente i deputati 
della commissione Interni 
hanno chiesto di elhntnare la 
discrtminazione che tutt'ora 
sussiste ai danni degli ex par
tigiani. Siamo all'assurdo che 
mentre al personate di PS 
provenlente dai corpi di po
lizia ex fascisti come ta Poli
zia Africa italiana, la Milizta 
della strada, la Milizta por
tuale e reclutati nel corpo del
le guardie di PS soprattutto 
nel periodo scelbiano, e stato 
riconosciuto, sia agli effetti 
previdenziall che di came
ra, il congiungimento dei ser-
vizi prestati nelle soppresse 
milizie fasdste e nel corpo 
delle guardie di PS senza so-
luzione di contmuita; per gli 
ex partigiani, invece, che han
no prestato servizio nella po
lizia negli anni 1945-1950, non 
e riconosciuto alcun diritto. 
I ministri degli Interni, da 
Scelba a Restivo, hanno flno 
ad ora proweduto a stabllt-
re un trattamento di favore 
per quel personale che ha pre
stato servizio nei corpi dl po
lizia fascisti, compreso per-
flno quello che e passato agli 
ordini della Repubblichina di 
Sold in funzione antipartigia-
na e antinazionale ed hanno, 
invece, negato ogni diritto a 
coloro che prima dl prestare 
servizio nella polizia hanno 
combattuto nelle file dei vo-
lontari della Uberta. 

Di questi problemi si sta oc-
cupando un Comitato ristretto 
della commissione Interni del
la Camera che deve esamtna-
re ur& serie di proposte di 
legge riguardanlt il persona
le che ha prestato o presta 
servizio nella polizia. Tra que
ste ve ne e una che ha come 
primo flrmatario il deputato 
de Canestrari e tende a ren
dere ghistlzia agli ex parti
giani. Essa e stata inclusa 

fra quelle da discutere su pro-
posta dei deputati comunisti 
che Vhanno fatta propria e 
I'hanno scelta come mezzo 
fondamentale onde provocare 
un confronto con gli altri 
gruppi parlamentart ed una 
discussione costruttiva per id 
divenlre al riconoscimento del 
giusti diritti dt tutti gli ex 
partigiani che sono statt o 
sono nella polizia. Lo schte 
ramento delle forze parlamen
tart che vorrebbero riconosce
re tali diritti e flno a questo 
momento. abbastanza arnpio. 
Vi e pert il ministro degU 
Interni che e contrario. 

Anche di recente il mini
stro Restivo, rispondendo ni 
una interrogazione del com
pagno Boldrini, sul trattamen
to di previdenza da riconosce
re a favore degli ex partigia
ni della polizia ausiliaria, ha 
dtchiarato: a 11 relativo sche
ma dl disegno di legge, da 
tempo predisposto, non ha po
tuto perb. essere flnora per. 
fezionato, per difficolta di or
dine ftnanzlarto relative alia 
copertura dell'onere» 

Cib che manca non sono l 
soldi, ma la volontd politica 
del ministro il quale, anche 
di recente si e invece pro-
nunciato a favore di ben piu 
costosi provvedimenti, van-
taggiosi per le alte gerarchis 
della polizia. 

I deputati comunistt con-
tinueranno a buttersi ed use-
ranno tutti t mezzi parlamen
tart per indurre il governo a 
riconoscere i giusti diritti da-
gli ex partigiani che hanno 
prestato servizio o prestano 
servizio nella polizia. 

SERGIO FLAMIGN1 
(Deputato del PCI) 

La debolezza di certi 
presidi che ricor-
rono alia forza 
Signor direttore, 

sta diventando veramente 
un'abitudine quella di sospen-
dere per la durata di un intero 
anno scolastico, qua e lit, uno 
studente. Senza nessuna con-
siderazione, da parte di chi si 
abbandona a questa pratica di 
pretta marca fascista, per lo 
awenire dello studente (un 
anno perso, per lo studio, un 
anno di ritardo per il lavoro: 
un anno di non salario, di non 
atuto ai propri familiari), per 
i sacriftci dei suoi gemtori, 
per il loro dolore e, soprat
tutto. per il trauma cui va 
soggetta la psiche dello sco-
laro cos\ crudelmente punito. 

Si e mai chiesto — chi si 
appella a quel castigo disedu-
cativo e disumano — che fara 
questo giovane o questo ra-
gazzo nel corso dell'anno sco
lastico in cui non potra fre-
quentare? Poi, come ci si pub 
appellare a quella famigerata 
disposizione del '25, da parte 
di un preside e di una con-
sistente quota del corpo in-
segnante, senza mai chiedersi 
— ma veramente, cioe al di 
la di ogni versione unilaterale 
e puntigltosa del fatti — quan
ta colpa stia da una parte e 
quanta dall'altra? Hanno mai 
letto il Manzoni, che dice che 
U torto e la ragione non so
no mai separabili interamen-
te? Se si, perche si accani-
scono tanto contro certi mai-
capitati ragazzi, flno ad esctu-
derli da ogni possibilitd di 
farsi ascoltare? Se no, perche 
insistono a pretendere la let-
tura di quel famoso romanzo, 
flno a renderlo noioso. fino a 
renderlo odioso? Oso fare una 
altra domanda: non si rendo-
no conto. certi presidi e certi 
insegnanti (non tutti, per for-
tuna!) che quando fanno ri-
corso alia forza per ripristtna-
re, secondo loro, l'ordine nel
le scuote, non fanno altro che 
ammettere il proprio fallimen-
to di insegnanti? D'accordo. 
non 6 tutta colpa loro. Perb 
essi. dovrebbero sentire per-
lomeno il dovere morale di 
andarsene dalla scuola. 

A. SPINELLI 
(Milano) 

Un'altra 
porcheria 
Caro direttore, 

siamo un gruppo di vecchi 
compagni pensionati e ti vor-
remmo parlare dell'ingiusti-
zia commessa nei nostri con
fronts Dopo un anno di con
tinuo rincaro del costo della 
vita (e lo dimostrano gli scat
ti di 8 punti di contingenza), 
e dopo che ci avevano detto 
che per i pensionati vi sa
rebbe stato un aumento di 
500 lire per ogni punto, i si-
gnori sapientoni del governo 
e dell'INPS hanno deciso di 
aumentare le pensiont nuo
vamente in percentuale. « 
precisamente del 4JS per cen
to. E cost chi ha pensiont bas
se, prendera un aumento dt 
mille lire, chi ha gia la pen
sione alta prendera diecimi-
la lire e anche piu. Degli ar-
retrati del 1970, poi, nean-
che a partarne. Un vero re-
galo natalizio insomma! 

I compagni pensionati vor
rebbero che i nostri parlm-
mentari e il nostro giorna
le denunciassero con vigor? 
quest'ultima porcheria a dan-
no dei poveri cristi. 

GIOVANNI MORAZZINO 
e altri sei pensionati 

del rione di Porta Roman* 
(Milano) 

Padre Jose 
ringrazia dal Peru 
Cart compagni, 

vi ringrazio molto per I'ap-
pello pubblicato a favore dei 
piccoli nlndios* dell'altopia-
no andino. Moltl compagni 
die lo hanno letto mi han
no scritto promettendomi I'in-
vio di aiutl. 

Sono veramente lieto per 
questa dtmostrazione di sen-
sibilita e di affetto che uni-

• see persone di buona volon-
ta nell'opera di rinnovamen-
to delle relazionl sociali ed 
umane su un nuovo piano dl 
comprensione e di giustizia 
che faccia dimenticare le di-
visioni di secoll di oscuran-
tlsmo. 

Sac. JOSE* BONINO 
(Parroquia de la Resurrecion 
- Apartado 172 - Juliaca ,-

Peru) 
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